\$200

Diario ELINFORMADOR

www.elinformadordigital.cl

Nueva Imperial - Carahue - Saavedra - Cholchol - Teodoro Schmidt - Toltén

Cinco personas lesionadas de consideración tras choque de colectivo con camión tres cuartos en Villa Almagro





Feria de la gallina mapuche y de la cerveza artesanal en su segunda versión

Senador Huenchumilla solidariza con funcionarios despedidos en la Universidad de la Frontera y pide "sincerar" la profundidad de la crisis: "¿Es la UFRO o son más universidades?" 06

En el campeonato regional Selección Sub 13 de Nueva Imperial resultó sub campeón tras perder a penales con Pucón 077

Participan escuelas de fútbol de Temuco, Labranza, Imperial y Cholchol Carahue realizó el Primer Campeonato de Fútbol Formativo Competitivo 07/ Comité de Pesca Recreativa y Guía de Turismo Newenko de Nueva Imperial realizaron jornada de limpieza en las orillas del Rrío Chol Chol



Emprendedores de la Ruta Fluvial Carahue Navegable están listos para una nueva temporada de verano







Cuidado con Ralentizar aún más la Economía

Por: Francisco Castañeda Economista y académico U.Central

No cabe ninguna duda que la economía chilena ha estado bajo presión; corrección de crecimiento a la baja, déficit fiscal ajustado al alza, inflación revirtiendo mejoras previas, entre otras. Existen factores domésticos y externos en este cuadro más complejo.

En esa línea el Ministerio de Hacienda ha realizado recortes significativos en el gasto público (más de mil millones de dólares) para mitigar el déficit fiscal y su consiguiente impacto en la deuda pública. La inflación ha estado alimentada por razones geopolíticas severas y ahora con Trump (dólar al alza) y

los atrasos en tarifas de servicios públicos. No obstante, el crecimiento del gasto público ha sido moderado, y ciertamente siempre se debe controlar el uso de los recursos públicos; esto debe ser siempre el principio rector.

El sector privado por su parte sigue pujante; décimas más, décimas menos, lo cual es importantísimo para la economía. Pero la estrategia al desarrollo debe equilibrar más el mercado con lo social. De ahí la importancia de disponer de una recaudación tributaria adicional que no dañe el crecimiento (no la reforma que había al inicio del gobierno de Boric, de

4,1% del PIB). También los fondos soberanos se han reducido; y este ha sido parte del mix de financiamiento para financiar el gasto público, evitar más deuda pública (menores tasas de interés), y hay que preguntarse cuanto más se habría contraído la economía chilena de no tener estos recursos ahorrados en años previos.

A pesar del pesimismo doméstico, principalmente de los sectores más dinámicos, Moody's, S&P y Fitch, confirman las fortalezas crediticias de la economía chilena con su impacto positivo en el riesgo país.

2025: Los desafíos de las y los Educadores de Párvulos en Chile

Por: Mónica Lepín, destacada Educadora de Párvulos y autora en Caligrafix editorial

Las educadoras de párvulos en Chile enfrentan importantes desafíos de cara a 2025, marcados por la necesidad de adaptarse a las nuevas demandas educativas, tecnológicas y sociales. La implementación de metodologías pedagógicas innovadoras, la integración de herramientas digitales en el aula y el fortalecimiento de habilidades socioemocionales serán esenciales para abordar las expectativas de un entorno en constante cambio. Además, el foco en la equidad educativa y el aprendizaje integral requerirá un compromiso renovado para asegurar que todas las niñas y niños, sin importar su contexto, accedan a una educación de calidad desde sus primeros años de vida.

Mónica Lepín, destacada Educadora de Párvulos, autora y editora en Caligrafix, empresa pionera en Chile y América Latina en revolucionar el aprendizaje al integrar realidad aumentada en su material educativo, explica que "la innovación en el aula permite que los niños y niñas exploren el mundo de manera interactiva, lo que incrementa su motivación y atención, factores fundamentales en la educación inicial. Introducir métodos innovadores, como el uso de materiales concretos y actividades sensoriales, crea un ambiente en el que los niños de-

Fundado el 26 de febrero de 2003

sarrollan habilidades cognitivas, emocionales y motoras de forma más efectiva. Además, al incorporar nuevos enfoques que responden a sus intereses y curiosidad natural, se fomenta un aprendizaje significativo y personalizado, que es la base de su desarrollo integral".

En relación a los desafíos que actualmente enfrentan las y los educadores de párvulos, la profesional indica que "el principal es el tiempo y la capacitación necesaria para adaptarse a las nuevas metodologías. La innovación demanda formación constante, entre las y los educadores quienes suelen enfrentar limitaciones en su jornada para dedicarse a estas actualizaciones".

"Además, la falta de recursos tecnológicos en algunas instituciones educativas puede limitar el acceso a ciertas herramientas o materiales innovadores, y no siempre hay suficiente apoyo institucional para respaldar estos cambios. Otro reto es lograr que los nuevos métodos respeten la individualidad y el ritmo de cada niña y niño, lo cual implica una planificación y adaptación cuidadosa de las actividades", agrega.

A pesar de los retos, la experta enfatiza que el uso de tecnologías y recursos modernos son una ayuda al quehacer docente. "Aplicaciones educativas y pizarras digitales, captan la atención de las niñas y niños de forma inmediata y ofrecen infinitas posibilidades de exploración. Estas herramientas facilitan el aprendizaje a través del juego y permiten la creación de experiencias interactivas que fomentan la curiosidad y el pensamiento crítico desde una edad temprana. Sin embargo, es esencial que el uso de tecnología esté bien planificado, pues debe equilibrarse con actividades prácticas y físicas que son esenciales y la base para su desarrollo integral", explica.

En relación al papel que juega la innovación en el fortalecimiento de habilidades sociales y emocionales en los niños (as) en edad preescolar, Mónica aclara que "mediante experiencias y dinámicas novedosas, los pequeños descubren diversas maneras de comunicarse y relacionarse, lo que promueve competencias como la empatía, la colaboración y la resolución de conflictos. Además, generar entornos donde puedan explorar libremente sus ideas y emociones contribuye a construir un clima de confianza y respeto mutuo, factores claves para su crecimiento emocional y la interacción saludable con los demás".



Ramón Provoste Saavedra

Diseñador Gráfico: Luis Chihuailaf Huenupe

Colaboradores: Israel Sanhueza

El Informador circula los días martes, miércoles, jueves y viernes, por lo cual tiene calidad de diario de acuerdo a la ley.

Atención a público en oficinas El Informador

Lunes a jueves 17:30 a 20:30 Arturo Prat 462 Teléfonos 993962124 / 992972441

Nueva Imperial - IX Región E-mail: director@elinformadordigital.cl Miércoles 04 de Diciembre de 2024

CRÓNICA

En Nueva Imperial se realizó Conversatorio "Deporte y Prevención"

En la sala de reuniones de la Ilustre Municipalidad de Nueva Imperial, se realizó el conversatorio denominado "Deporte y Prevención" quien fuera organizado por el municipio local a través de los programas Senda Previene y Oficina de deportes y actividad física.

La referida actividad nace bajo la preocupación de diversos dirigentes deportivos de las diferentes disciplinas, por el consumo de drogas y alcohol en los recintos deportivos tanto en sectores urbanos como rurales, entre ellos Estadio Municipal el Alto, el complejo deportivo Diego Portales y cancha Thiers, entre otros recintos deportivos rurales.

Por lo anterior, los dirigentes deportivos buscan gene-



rar acciones con la finalidad de instalar algún tipo de advertencias relacionadas con la prohibición y prevención del consumo de sustancias prohibidas, en dichos espacios deportivos de la comuna imperialina.

Por tal motivo que el en-

cuentro, busca instalar un equipo de trabajo para identificar la problemática relacionada al fenómeno del consumo de sustancias en los recintos deportivos, asimismo, construir acciones que permita construir acciones que permita construir una

cultura preventivas y saludable en el desarrollo del deporte.

En la ocasión se contó con la presencia de Pamela Sepúlveda quien concurrió en representación del edil comunal, la Seremi de Deportes de la Región de La Araucanía Marcela Vejar, Lissy Cerda Directora Regional de Senda Previene, el concejal Daniel Lincovil.



Todo un éxito resultó

Feria de la gallina mapuche en su segunda versión y de la cerveza artesanal

La actividad que se realizó en el sector de Los Huertos Familiares; en la ocasión fue la Segunda Feria de la Gallina del pueblo originario, además en los diferentes stands ofrecían todo tipo de producto la cerveza y el centro de la aten-



Mapuche y La Cerveza Artesanal en la ciudad Acuarela, congregó a cientos de personas que llegaron de diferentes puntos de la comuna y de la región, feria que se ha posicionado como una de las buenas ferias además de novedosa se le rindo homenaje a la Tradicional Gallina Mapuche.

Los visitantes, pese al amenazante día de lluvia, llegó en gran cantidad, pudiendo disfrutar de diferentes productos, entre ellos la gastronomía de la cazuela de gallina típico ción que fueron las gallinas mapuche, huevos, asados, artesanía y productos típicos de más de 100 expositores. Así mismo pudieron saborear distintos brebajes de cervezas artesanales de productores regionales durante dos días en el sector Los Huertos Familiares en la comuna de Nueva Imperial.

Miguel Higuera presidente del sector dijo sentirse muy satisfecho con la actividad y la convocatoria, además de la calidad del espectáculo no dejando de agradecer el apo-



yo del Gobierno Regional y la Agencia de Desarrollo Araucanía, "cumpliéndose cabalmente nuestras expectativas, lo que reactivó de manera la economía circular en nuestra zona" señaló el presidente. Por su parte Juan Carlos González dirigente de los productores cerveceros se mostró agradecido por la invitación por el buen resultado, "ya que se lograron alcanzar ampliamente las perspectivas económicas, esperando que las autoridades sigan impulsando este tipo de eventos de muy buen nivel que pese a las condiciones del tiempo cientos de familias estuvieron presentes" señaló el empresario cervecero.

Por su parte, Paulina Castro una emprendedora Imperialina y especialista en la crianza de la Gallina Mapuche manifestó su satisfacción ya que con esta actividad avícola mantienen y proyectan la

raza de estas aves y sus productos únicos. Por último, el ex consejero Marcelo Carrasco se mostró agradecido de la invitación, en que igualmente destacó el compromiso de todo el Consejo Regional y el Gobernador Rivas en conjunto con la Agencia de Desarrollo Regional, en tener claridad que los emprendedores y sus familias requieren el apoyo de sus autoridades, y en esta ocasión los visitantes de esta feria pudieron disfrutar de un evento con grandes artistas y con buena gastronomía, lo que sin duda levanta la economía. Esperando que las nuevas autoridades sigan en esta misma senda de proyectar y apoyar este tipo de iniciativas, finalizó.





A través de la Clínica Jurídica de la Escuela de Derecho:

Universidad Santo Tomás Temuco y C-MEDYAR Araucanía firman convenio que fortalece resolución colaborativa de conflictos

Con el objetivo de fortalecer la formación práctica en resolución de conflictos, la Universidad Santo Tomás y el Centro de Arbitraje y Mediación de la Cámara de Comercio, Servicios y Turismo de Temuco (C-MEDYAR Araucanía) firmaron un importante convenio de colaboración. Este acuerdo busca potenciar la clínica jurídica de la Escuela de Derecho de la universidad, promoviendo la mediación y la conciliación como herramientas clave para abordar casos futuros, fomentando la colaboración y el entendimiento mutuo.

La firma del convenio reunió a destacadas autoridades académicas y regionales, incluyendo a Rosemarie Junge, rectora de la Universidad Santo Tomás Temuco; Manuel Morales, presidente de C-MEDYAR Araucanía; Robert Worner Mujica, consejero de C-MEDYAR; Gustavo Valenzuela, consejero de la misma entidad y presidente de la Cámara de Comercio, Servicios y Turismo de Temuco; y Rodrigo Bustos, director



de la Escuela de Derecho de la sede Temuco.

Durante el evento, Gustavo Valenzuela destacó la importancia del convenio para fortalecer la cultura de mediación y conciliación en la región. "En los tiempos que vivimos, la solución de conflictos civiles y comerciales encuentra un gran apoyo en instituciones como el Centro de Arbitraje de la Cámara. Por ello, estas alianzas son fundamentales para difundir y desarrollar alternativas de resolución de conflictos, especialmente en el ámbito comercial. Valoramos profundamente este acercamiento con la Universidad Santo Tomás de Temuco, liderado por su rectora, quien ha brindado todas las facilidades para que este proceso avance y se concrete en este importante convenio colaborativo", señaló

Por su parte, Rodrigo Bustos subrayó el impacto positivo que tendrá este convenio en la formación práctica de los estudiantes de Derecho, indicando que "este acuerdo no solo fortalece nuestra clínica jurídica, sino que también brinda a nuestros estudiantes una experiencia invaluable al

enfrentar casos reales bajo un enfoque colaborativo y de resolución pacífica de conflictos, preparándolos mejor para los desafíos del ejercicio profesional".

El convenio, representa un compromiso conjunto para desarrollar acciones que fortalezcan la resolución alternativa de conflictos en la región de La Araucanía. Mediante este acuerdo, ambas instituciones se comprometen a impulsar programas académicos, proyectos de investigación y actividades de extensión universitaria que integren métodos de resolución pacífica de controversias.

Una de las principales áreas de impacto será la clínica jurídica de la Escuela de Derecho de la Universidad Santo Tomás. Este espacio educativo se verá enriquecido por la incorporación de prácticas de mediación y conciliación, brindando a los estudiantes la oportunidad de aplicar sus conocimientos teóricos en situaciones reales, mientras aprenden a utilizar estrategias colaborativas para la re-

solución de conflictos.

El convenio también prevé el intercambio de académicos y estudiantes, así como el desarrollo conjunto de investigaciones y la coorganización de eventos académicos. Estas actividades no solo fortalecerán la formación de los estudiantes, sino que también contribuirán al desarrollo de soluciones innovadoras para los desafíos legales y sociales de la comunidad local.

La firma de este convenio es un paso crucial hacia la promoción de una cultura de paz y diálogo en la región, demostrando que la colaboración entre instituciones educativas y organismos especializados puede generar un impacto positivo y duradero en la sociedad. La Universidad Santo Tomás y C-MEDYAR Araucanía, al unir esfuerzos, reafirman su compromiso con el bienestar y desarrollo sostenible de La Araucanía, aprovechando al máximo sus recursos y capacidades para el beneficio

Apoya el emprendimiento local y regala con sentido:

FOSIS abre plataforma digital con emprendimientos para compras de navidad

Ya está disponible la plataforma de comercio electrónico, Mercado Fosis, que ofrece cientos de productos para encontrar regalos de Navidad únicos y así apoyar a personas emprendedoras de familias vulnerables.

Para que cientos de personas emprendedoras tengan un espacio de comercialización digital esta Navidad, el Fondo de Solidaridad e Inversión Social (FOSIS) dispuso la iniciativa Mercado FOSIS Navidad: una plataforma de comercio electrónico, que se accede a través de la página web del FOSIS www. fosis.gob.cl. Con esta iniciativa, el FOSIS buscar apoyar y entregar herramientas para

la digitalización de emprendimientos apoyados por sus diferentes líneas programáticas o que pertenezcan al 60% de la población más vulnerable.

El director nacional del FOSIS, Nicolás Navarrete destacó: "Existe una gran variedad de productos y servicios para regalar esta Navidad, que son hechos a mano, con mucha dedicación y de una excelente calidad. Por esto, invitamos a todas las personas que

quieran hacer un regalo bonito, original y único a visitar el sitio web del FOSIS y apoyar a estos emprendimientos".



Además, el director nacional del FOSIS agregó que "esta plataforma busca facilitar y dar una vitrina virtual a emprendimientos que necesi-

tan un apoyo para llegar con sus productos a más clientes. En el FOSIS queremos fomentar acciones concretas, para abordar desde una mirada integral la pobreza, y el campo del comercio digital hoy es clave para cualquier tipo emprendimiento. Actualmente, el 85% de los usuarios de internet compra en línea y, de acuerdo con diversas estimaciones, en 2024 estas ventas

alcanzarán los US\$12.600".

"Por ello, y como lo ha pedido el Presidente Boric, debemos idear nuevas herramientas para que las personas emprendedoras —sobre todo mujeres— alcancen la autonomía económica y así puedan salir del círculo de la pobreza», destacó el jefe del Servicio.

La vitrina digital reúne a más de 300 emprendimientos de todo el país y ofrece una variedad de productos, organizados en categorías de artesanías, accesorios y regalos; belleza y salud; comida; mundo infantil; vestuario y calzado; y servicios.

Todos los emprendimientos de Mercado FOSIS Navidad se encuentran disponibles en www.fosis.gob.cl hasta el 31 de diciembre.



Cinco personas lesionadas de consideración tras choque de colectivo con camión tres cuartos en Villa Almagro

Un grave accidente se registró en horas de la mañana de ayer martes, entre un camión tres cuartos y un taxi colectivo con 5 ocupantes.

Los hechos ocurrieron alrededor de las 7:45horas, en calle Portales de Villa Almagro, a esa hora circulaba de poniente a oriente por la calle señalada anteriormente, por alguna circunstancia el móvil de alquiler impacta a camión que se encontraba estacionada en la vía, por tal razón y producto del fuerte impacto los 4 ocupantes que iban como pasajeros, más el conductor del colectivo resultaron lesionados de mediana a grave consideración.

Al lugar concurrió la Unidad de Rescate Vehicular de la Segunda Compañía de Bomberos de Nueva Imperial, también debió asistir la ambulancia SAMU, donde los paramédicos le prestaron los primeros auxilios a los lesionados y luego fueron derivados al Servicio de Urgencia del hospital local.

De este hecho tomó conocimiento la fiscal de turno quien dispuso que Carabineros también concurriera al lugar del choque y se hicieran cargo de la respectiva investigación para determinar culpabilidad de los involucrados en este accidente.



EDUCACIÓN

Se destaca el aumento de inscritos:

Con nueva Sede en Carahue y aumento en cupos a Carreras STEM se da inició a un nuevo proceso de rendición Paes en La Araucanía



Retomando el proceso de reconocimiento de salas para todos los inscritos, se dio inicio a un nuevo proceso de rendición de la Prueba de Acceso a la Educación Superior (PAES) la que para tiene un total de 17.521 inscritos sólo en La Araucanía.

Al respecto la seremi de Educación, Marcela Castro Armijo destacó el proceso que desde el año 2022 ofrece dos oportunidades en el mismo año para su rendición, siendo estas la PAES invierno en junio y la PAES regular en diciembre, que para la región

este año tiene dos importantes novedades, la primera el aumento a 47 sedes con la instalación en Carahue y el aumento a 50 cupos para las mujeres que quieran postular a carreras de las ciencias y matemáticas.

Por su parte, Ruth Candia secretaria admisión del DEMRE detalló que con Matemáticas 2 a partir de las 15 horas se dio inicio a la rendición de las pruebas que continuó hayer con Competencia Lectora y Ciencias para terminar hoy miércoles con las

pruebas de Matemáticas 1 e Historia y Ciencias Sociales.

Sobre las fechas importantes del proceso, se incluye la entrega de resultados el próximo 6 de enero a partir de las 8 horas, mismo día en que se abren las postulaciones a las distintas carreras cuyos resultados se entregarán el 20 de enero a mediodía, para dar paso al período de matrículas el 21 de enero de 2025.

CUPO MÁS MUJERES CIENTÍFICAS

Con el objetivo de contribuir a la disminución de las brechas de género, potenciar y aumentar la participación de mujeres en carreras relacionadas a las ciencias, tecnología, ingeniería y matemáticas, es que 42 universidades adscritas al Sistema de Acceso ofrecerán cupos para mujeres, adicionales a las vacantes regulares, en más de 470 carreras de estas áreas. La distribución de los Cupos +MC para cada programa en específico, se encuentra disponible en el Buscador de Carreras del Portal

de Acceso (acceso.mineduc. cl), al igual que en el sitio web de cada universidad adscrita a este programa.

Para acceder a los cupos +MC, se considerará la postulación centralizada a través del Sistema de Acceso, la que se registrará entre el 6 y el 9 de enero de 2025. Durante este proceso, se deberán indicar hasta 20 carreras de interés, en estricto orden de preferencia. Solo se considerarán para la selección de los cupos +MC aquellas carreras que cuenten con vacantes disponibles mediante esta

vía y en las que la postulante cumpla con todos los requisitos establecidos. No será necesario realizar una postulación adicional.

Una vez concluido el proceso de postulación, los cupos +MC se asignarán siguiendo el orden de puntaje ponderado, de mayor a menor, hasta completar la cantidad ofrecida en cada carrera. Los resultados de los cupos +MC se informarán junto a los resultados de selección de la admisión regular, el día 20 de enero de 2025 en el sitio acceso.mineduc.cl





Senador Huenchumilla solidariza con funcionarios despedidos en la Universidad de la Frontera y pide "sincerar" la profundidad de la crisis: "¿Es la UFRO o son más universidades?"

El senador Francisco Huenchumilla manifestó su preocupación y solidarizó con los casi 300 funcionarios de la Universidad de La Frontera, en Temuco, que resultaron despedidos dada la crisis financiera que atraviesa dicha casa de estudios.

Además, el legislador llamó a las autoridades de Educación a responder sobre el origen de la crisis enla Ufro, así como a sincerar si esta problemática es exclusiva y puntual de la Universidad de La Frontera, o si refleja una crisis estructural de las universidades públicas por deficiencias en gestión, falta de recursosu otros orígenes.

"En primer lugar, existe un deber humano de solidarizar con las casi 300 personas, de todas las edades, hombres, mujeres y en muchos casos jefes y jefas de familia, que perdieron su fuente de trabajo; lamentablemente, por una situación que ellos no suscitaron y en cual no tuvieron responsabilidad. No podemos dejar de pensar en ellos", estimó el parlamentario.

En esta misma línea, el legislador estimó que "el avance y alcance del plan de ajuste presupuestario que está llevando a cabo la universidad, bajo el monitoreo de la Superintendencia de Educación, debe ser preparado y ejecutado con sentido de máxima urgencia, porque de ello depende el futuro de más puestos de trabajo", dijo el parlamentario.

Cuestionamiento

Sin embargo, el senador señaló que las autoridades de Educación están llamadas a dar cuenta, frente a la opinión pública, sobre el problema que llevó a la Universidad de la Frontera a su crisis y cuál es su magnitud y trasfondo.

"Las universidades públicas funcionan, en una parte, con dinero que es de todos los chilenos; por lo que en-



"¿Fue este un problema de gestión al interior de la Universidad de La Frontera (...) o lo que vemos aquí es un problema del modelo, de falta de recursos, que son insuficientes y empujan a las universidades al endeudamiento y el déficit crónico?", cuestionó el senador. Junto a ello recalcó que "sincerar", a nivel de Estado, las causas de la crisis, permitirá "abordarla con realismo".

contrar problemas de gestión, sobresueldos u otras fallas es doblemente lamentable", indicó el legislador.

El parlamentario profundizó en esta idea: "Tal como ocurriría en una universidad privada, aquí se puede ver comprometida la calidad de la educación que cientos de jóvenes reciben, y sobre todo en una región empobrecida, como es La Araucanía. Pero además hay otro problema: que entre los recursos que permiten a las universidades públicas desarrollar su actividad, hay ingentes sumas de fondos públicos aprobados año a año vía Ley de Presupuestos.Recursos que pertenecen a todos, y que no sabemos si son insuficientes o se están utilizando mal", señaló.

En este sentido, el parlamentario pidió "al Ministerio, a la Subsecretaría, a la Superintendencia, ellos deberían ofrecer una perspectiva de cuál es el real problema que afectó a la Ufro. ¿Fue este un problema de gestión al interior de la Universidad de La Frontera?", cuestionó.

"¿Este problema corresponde solamente a esta casa de estudios?¿Es extrapolable a otras universidades públicas del país? ¿Corre el riesgo de volverse algo generalizado?", planteó.

Pero el parlamentario también exploró otra posibilidad: "¿O lo que vemos aquí es un problema del modelo, de falta de recursos, que son insuficientes y empujan a las universidades al endeudamiento y el déficit crónico, sin importar cuántos malabares hagan?", cuestionó el legislador.

"Lo más importante es sincerar, transparentar esta situación en toda su magnitud. ¿Es la UFRO o son más universidades? Si hay problemas de gestión, tenemos que entrar en una cirugía mayor; pero si hay problemas de recursos, el Estado tiene que

sincerar esta situación con la máxima urgencia, para poder abordarla con realismo", añadió.

El plan de ajuste

Finalmente, el legislador –quien tuvo acceso al Plan de Ajuste Presupuestario de la UFRO– valoró que la universidad "recoge y considera una serie de orientaciones que le hace la Superintendencia de Educación para abordar la crisis, y además, describe una serie de me-

didas preliminares de corto plazo para el control financiero y presupuestario, inmediatas para el periodo de octubre a diciembre de 2024".

"También el plan de ajuste da cuenta del trabajo de la Comisión para el Ajuste Presupuestario 2025, que planteó como metas la creación de un Plan de Ajuste Presupuestario Formalizado; el fortalecimiento y diversificación de la matriz de ingresos; ajustes en gastos y otras medidas", puntualizó.







Miércoles 04 de Diciembre de 2024 DEPORTE

Participan escuelas de fútbol de Temuco, Labranza, Imperial y Cholchol

Carahue realizó el Primer Campeonato de Fútbol Formativo Competitivo

El pasado domingo 1 de diciembre, la Escuela de Fútbol Municipal Inter Junior Carahue llevó a cabo con gran éxito el "Primer Campeonato de Fútbol Formativo Competitivo". El evento, que reunió a talentosos jóvenes futbolistas, destacó por su enfoque en promover la práctica deportiva, la sana competencia y el fortalecimiento de valores.

En la jornada participó tres categorías: Sub 8, Sub 10 y Sub 12. Cada uno de los encuentros reflejó no solo las habilidades futbolísticas de los pequeños deportistas, sino también el trabajo en equipo, el respeto mutuo y el



entusiasmo que caracteriza a estas instancias.

El campeonato, organiza-

do por la municipalidad y la escuela de fútbol, tuvo como principales objetivos fomentar hábitos de vida saludable, la inclusión y el desarrollo personal de los participantes a través del deporte. Familias, entrenadores y la comunidad en general se dieron cita para apoyar a los jóvenes talentos, creando un ambiente de alegría.

Entre los clubes invitados, participaron; "Pumitas de Temuco"; "Unión los Leones" de Labranza; "Los Leones" de Imperial y "Los Negritos" de Cholchol, quienes dejaron todo en este gran campeonato, que dejó como campeón a los dueños de casa "Escuela de Futbol Municipal, Inter Junior".

La escuela expresó su

agradecimiento a cada jugador, entrenador y familia por su invaluable compromiso y aporte al espíritu deportivo que caracteriza a estos encuentros. Gracias a su participación activa, logramos fortalecer los lazos de compañerismo y pasión por el deporte.

Asimismo, extendió un reconocimiento a la Municipalidad de Carahue por su destacada colaboración, que fue fundamental para el exitoso desarrollo de esta actividad. Su apoyo permitió vivir una jornada enriquecida con momentos de pasión, trabajo en equipo y amor por el deporte.

En el campeonato regional

Selección Sub 13 de Nueva Imperial resultó sub campeón tras perder a penales con Pucón



La selección Sub 13 de Pucón le quitó el sueño a su similar de Nueva Imperial, puesto que los de la comuna lacustre se tomó revancha del 1 x 0, que le propinó los de la ciudad acuarela en el encuentro de ida jugado en la cancha el alto imperialina

Con esta mínima ventaja el reciente domingo se disputó en el Estadio Fiscal de Pucón el juego de revancha, donde los nuestros claramente el factor infortunio les pasó la cuenta puesto que, apenas

iban transcurrido 9 minuto que su puntero derecho Ignacio Morales sufrió una grave lesión de ligamento cruzado de su rodilla diestra, que lo obliga hacer abandono del campo de juego.

En estos primeros 20 minuto mantuvo alejado de su área a la selección de Pucón, pero a los 24 minutos vino una falta fuera del área grande, el envío por la banda izquierda y en un desorden de la saga forastera le permitió a Felipe Badilla conectar de

cabeza y abrió la cuenta para el dueño de casa, que al final fue el único tanto finalizando en su primera parte con ventaja para el dueño de casa.

En el segundo tiempo, todo partió de cero, empatados, tanto en goles y puntos. Con este panorama y bajo una torrencial lluvia, se disputó los últimos 30 minutos del encuentro, fina-

lizado empatados, debiendo definir del punto panal. Aquí le llegó otra mala suerte a los de Nueva Imperial, en primer tiro el imperialino estrelló el balón en el vertical, luego el portero imperialino en dos ocasiones manoteó el balón en dos tiros similares pero el balón estaba resbaladizo por el aqua e iqual se le coló. Por esta vía Pucón superó 4 x3 a los de Imperial, resultado que los deja como campeones e Imperial como sub campeones.



Comité de Pesca Recreativa y Guía de Turismo Newenko de Nueva Imperial realizaron jornada de limpieza en las orillas del Río Chol-Chol

Cuidar el medio ambiente y las aguas de los ríos es tarea de todos, así lo entendieron funcionarios municipales conjuntamente con los socios del Comité de Pesca Recreativa y Guía de Turismo Newenko de Nueva Imperial, realizaron una jornada de limpieza en las orillas del río Chol-Chol.

Según comentó el presidente de la organización comunitaria, Leonel Astete, "somos 14 socios que nos gusta la pesca recreativa y por eso nos interesa dar vida al río. Para esto, nos coordinamos con la Municipalidad para realizar este trabajo tan necesario para nuestro río".

Tanto desde la Municipalidad como desde el mencionado Comité, se resaltó el hecho de que mantener el río limpio permite desarrollar de mejor forma actividades recreativas como la pesca y cuidar las especies que habitan en sus aguas.

Como Municipalidad, queremos destacar acciones como las emprendidas por los socios de Newenko y agradecer la disposición a trabajar en conjunto, señalaron desde el municipio local.



Emprendedores de la Ruta Fluvial Carahue Navegable están listos para una nueva temporada de verano

Son 26 los servicios que están involucrados en este destino que, con el apoyo de la municipalidad, CMPC, el Departamento de Acción Social del Obispado de Temuco (DAS) y los propios emprendedores, buscan impulsar el turismo.

La próxima temporada de verano de la ruta turística fue lanzada el pasado domingo en la localidad de Nehuentúe, con autoridades y emprendedores. De ellos, 16 están formalizados como parte de la Asociación Gremial Ruta Fluvial Carahue Navegable, y otros 10 ofrecen también sus servicios y productos al alero de la ruta.



Mauricio San Martin y Cristián Leal Orrego, dos emprendedores que ofrecen servicio con sus embarcaciones

los ríos Monkul e Imperial y que han sido la fortaleza de nuestro trabajo asociativo".

Indica que la iniciativa tie-

dedores que también adscriben a los valores que propiciamos como comunidad y emprendedores, como la sustentabilidad y el respeto a las identidades locales".

Otro caso destacado es el de Ximena León, quienes



ruta, Claudio San Martín, presidente de la Asociación Gremial Ruta Fluvial Carahue Navegable, y también emprendedor de Cabañas Lodge Puerto Koupo, manifestó su satisfacción por el camino que ha tomado el destino. "Estoy feliz por el trabajo que se ha hecho, ya que cuando partimos el 2018 teníamos cerca de 50, 60 camas en Carahue, y hoy tenemos más de 350 camas disponibles para recibir turistas; y nuestra oferta gastronómica es muy variada. Invito a que nos

electo de Carahue, Helmuth Martínez, el destino reviste "una vital importancia. Nosotros como nueva administración asumimos también el compromiso de seguir trabajando en conjunto con esta ruta, para potenciarla y hacerla cre-

Desde CMPC, el subgerente de Relacionamiento Territorial Sur, Juan Pablo Fuentes, enfatiza en que "queremos potenciar un turismo sustentable, que respete la naturaleza. Somos un vecino más del territorio



En tanto, para el alcalde

y queremos ser factor de cambio". Toda la información sobre la ruta fluvial se encuentra enel sitio www. carahuenavegable.cl.



Bajo el alero de la"Ruta Fluvial Carahue Navegable", inaugurada el 2018, se han construido muelles flotantes, señalética y otros equipamientos, que han permitido mejorar las instalaciones y servicios que prestan los 26 emprendedores en los rubros de gastronomía, alojamientos, y tours por el río, humedal, viña, avistamiento de aves, entre otras actividades de turismo de intereses especiales.

Una nueva temporada para seguir creciendo

Del primer grupo de 16, cinco son impulsados por mujeres mapuche, entre ellas las hermanas Juanita y Estela Nahuelpáncon Ekos de Monkul. Estela precisa que "participar de la ruta ha contribuido fuertemente a generar una articulación y cooperación con los distintos emprendedores que están en las cuencas de

ne que ver con "relevar el valor del espacio en el cual estamos, la cultura que co-



la mapuche-lafkenche, cómo se pone a disposición del desarrollo del territorio". Luego agrega que"a través de esta red turística hemos fortalecido ese sello y sin duda también se fortalece cuando hay otros empren-

rresponde, en este caso nemos lagos, ríos", espeta. Sobre el proyecto turístico del que es parte, señala que "estamos súper contentos de pertenecer a la ruta, somos varios emprendimientos, todos distintos, que nos apoyamos".

Sobre el potencial de la



